

Abhandlungen



Niovi Vavoula*

(Discriminatory) Algorithmic Profiling and Ineffective Remedies: The Cases of ETIAS and VIS

Summary: *Algorithmic profiling is embedded in the operationalisation of large-scale IT systems for third-country nationals in the cases of the European Travel Information and Authorisation System (ETIAS) and the Visa Information System (VIS). It is aimed to identify applicants for travel authorisation and visas who may pose a risk to irregular migration, security or public health. This contribution aims to analyse the fundamental rights challenges relating to the rights to non-discrimination and effective remedies stemming from the use of algorithmic profiling in the cases of ETIAS and VIS.*

Zusammenfassung: *Die algorithmische Profilerstellung ist in die Operationalisierung von IT-Grosssystemen für Drittstaatsangehörige im Rahmen des Europäischen Reiseinformations- und Genehmigungssystems (ETIAS) und des Visa-Informationssystems (VIS) eingebettet. Sie zielt darauf ab, Antragsteller:innen für Reisegenehmigungen und Visa zu identifizieren, die ein Risiko für die irreguläre Migration, die Sicherheit oder die öffentliche Gesundheit darstellen könnten. Die Autorin zeigt in diesem Beitrag die grundrechtlichen Herausforderungen in Bezug auf das Recht auf Nichtdiskriminierung auf und analysiert wirksame Rechtsbehelfe, die sich aus der Verwendung des algorithmischen Profilings in den Fällen von ETIAS und VIS ergeben.*

I. Introduction

In recent years, interest in Artificial Intelligence (AI),...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

[Abonnieren ↗](#)[Kaufen ↗](#)[Login](#)